

Profils

Café social À Sion, le Verso l'Alto nourrit pour quelques sous tous ceux qui entrent 19

Roberto Balzaretto L'ambassadeur de Suisse à Paris invente la diplomatie à vélo 20

Vieux os Les ventes aux enchères de fossiles de dinosaures suscitent la polémique 22

«Je suis sérieuse, crédible, loyale, authentique»



Elisabeth Baume-Schneider, ici dans son village des Breuleux (JU), pourrait devenir la première conseillère fédérale jurassienne. Xavier Voirol

● La Jurassienne Elisabeth Baume-Schneider figure sur le ticket final pour le Conseil fédéral et défiera Eva Herzog. Elle se confie sur ses origines et sa vision politique.

FLORENT QUIQUEREZ,
LES BREULEUX (JU)
florent.quiquerez@lematindimanche.ch

À quoi avez-vous pensé au moment où vous avez vu que vous étiez sur le ticket?
J'étais très contente, évidemment, mais je me suis aussi dit qu'il fallait désormais s'organiser pour la suite.

Comment comptez-vous convaincre l'Assemblée fédérale de voter pour vous et non pour Eva Herzog?
Je vais expliquer qui je suis, comment je travaille. Que derrière un côté qui peut paraître amusant, je suis sérieuse, crédible, loyale, authentique. Au-delà de mon parcours politique peut-être plus marqué à gauche, je suis tout cela aussi.

On sent que vous prenez du plaisir dans cette campagne. On se trompe?
J'aime débattre et expliquer mes racines. Ce qui m'arrive est une chance. Il y a trois semaines, je ne m'attendais pas à vivre cela. Il y avait le risque de passer pour une candidate alibi, mais aujourd'hui on me considère comme la surprise. Comme je suis passionnée et énergique, ça me motive à aller le plus loin possible.

Vous êtes, certes, la surprise, mais des médias disent que votre candidature crispe le Palais. Ça vous fait quoi de lire cela?
Qu'on dise qu'une femme de 59 ans crispe les institutions me fait sourire. Le pire, ce serait de faire face à une forme d'indifférence. Je sais que je suis solide sur mes dossiers et que j'arrive à les incarner émotionnellement en étant proche des gens. Politiquement, j'ai souvent été minoritaire au gouvernement jurassien. J'étais la seule femme, la seule Franc-Montagnarde. Cette singularité ne signifie pas de la solitude. Au contraire, elle vous pousse à discuter et à trouver des alliances.

Votre élection entraînerait une majorité latine au Conseil fédéral. Est-ce bon pour l'équilibre du pays?
Oui, pour autant que ce ne soit pas figé. Depuis 1999, la Constitution dit que les diverses régions géographiques et →

Publicité

Migusto
Les stars de Noël
Recettes gourmandes pour une fête enchantée

LIVRET DE NOËL
dans ce numéro

MIGROS
Simplement bien vivre